

発行責任者：富士根南地区社会福祉協議会



根南福祉だより

35号

(広報部)

シンボルマーク

新年度事業計画決まる

5月22日、富士根南公民館にて平成30年度富士根南地区社会福祉協議会総会が開催されました。来賓、役員、推進委員など出席のもと、前年度の事業報告などに次いで、今年度の事業計画、予算などが審議され、満場一致で承認されました。

基本目標の”人にやさしい福祉のまちづくり”『ふれあい・支え合い・学びあい』の実現に向けた、新年度事業の推進に意識を高めました。年々複雑化していく福祉課題に直面する昨今、地域の一員として、それぞれの福祉課題を、他人ごとではなく自分の問題として取り組む姿勢の大切さを改めて確認できる場となりました。

ともに
生きるまち
富士根南



副会長退任にあたって

前副会長 渡邊喜久（大岩3区）



2年前に本会の総会に大岩3区長として参加した時、長い間、富士根南地区的社会福祉活動に尽力して下さった鈴木恒宏先生の「福祉活動は地域づくり」という一言が心に響き、区長としての2年間、この言葉を大事にしてきました。

また25年前になりますが、大富士中学校に赴任した時、生徒たちと育てた菊の三本立てを学区の70歳以上の独居老人に配りました。菊の大輪を手にしたおばあさんの一言が、「生きていてよかったです。来年も花を頂けるよう、1年間元気に生きよう。」でした。その時の、学校では見られない生徒たちの感動の笑顔、おばあさんの感激の笑顔を今でも鮮明に覚えています。人間が生きるということは、毎日何かに感動し、感激して笑顔いっぱいになることだと思います。

区長の役割は、子どもから高齢者まで区民の誰もが住み慣れた地域の中で、心豊かに安心して笑顔で暮らせるような仕組みを作り、それを持続させることだと考えます。私の区長としての2年間は、鈴木先生の一言の実践と、おばあさんや子どもたちの笑顔が自分の区から生まれたら…という思いでやってきました。

そして、根南社協の皆様方が取り組んでいる「ふれあい、支え合い、学びあい」の各種活動の中で、多くの方々が、日々地道に福祉活動に取り組んでいる姿を目の当たりにできたことも区の運営に大いに役立ちました。心から感謝申し上げます。これからも貴協議会のさらなるご発展を期待し、退任の挨拶とさせていただきます。



ネットワーク活動について

ネットワーク委員会

各区選出の福祉委員と地区社協役員で構成され、年4回の会議を開催し、小地域福祉事業推進の核となっています。

各区で実施されている見守り活動の進捗状況や課題等を全員で把握し、相互にレベルアップを図っています。私達に解決困難な課題は、同席の市社協、富士根地域包括、市担当課の専門職から助言やアドバイスを頂きながら方策を検討しています。

視察研修

先進的な地区社協活動を実施している磐田市の福田地区社協への視察研修を7月24日に計画しています。

この地域では、日常生活の「ちょっとした困りごと」を住民の支え合いにより解決しようとする仕組み、「せいかつ応援俱楽部」を立ち上げ、利用者、支援員、地区社協が一体となって、公的サービスではまかないきれない「はざま」にある内容を住民の力で支援しています。

あたたかい言葉で育つ富士根の子

富士根南小 校長 若林好美

6月2日に奉仕活動が行われました。応援団の方々も6年生と一緒に花壇の草取りをしてくださいました。そこで6年生と応援団の方々がとても楽しそうに言葉を交わしていました。「草取り上手だね。おばちゃんの子供はね・・・」と、気さくに声を掛けていただくと、心を開き会話も弾んでいました。子供たちは、大人との会話が大好きです。様々な世代の方々と会話を交わすことで、視野を広め、あたたかな心が育ちます。

今年度も「むぎの穂学習」や「生活科」で、子供たちは地域探検に出掛けています。昔から伝わる富士根地区のよさを体感し、地域の皆様との触れ合いで多くのことを学んでいます。会話のスタートは、まず挨拶です。元気な声でにっこりと挨拶ができましたら、ほめてください。そこから楽しい会話が広がり、



地域愛にあふれる子供たちに育ってくれると思います。今年もよろしくお願いします。

応援団の方々と一緒に働く6年生

新年度の小地域福祉事業の主要計画を紹介します。

連携会議

地区社協、市社協、市福祉企画課、市健康増進課、富士根地域包括支援センターのメンバーで、2ヶ月に1回のペースで開催しています。

情報共有、地域の福祉課題の検討と解決に取り組むことを目的とした会議で、"ひとり"を"みんな"で支える地域づくりに係者が連携・協働しています。



施設見学会

福祉委員を対象にした介護施設の見学会を計画しています。

ネットワーク活動で見守りをしていると、施設に入所したお話を聞くことがあります。

見守りをする人も様々な種類の介護施設について、どのような所なのか、入所の条件は、費用はいかほどかかるのかなどの知識を持つことは、この活動にプラスとなります。

積極的に参加しましょう。

感謝は人を幸せにする

富士根南中 校長 望月俊伸

日頃より地域の皆様には、本校に対するご理解ご協力をいただき感謝申し上げます。

5月末日、輝南会の方々による花壇の花植えが行われました。作業が終わった後、一緒に手伝いをした本校の特別支援学級の生徒たちによる、お礼のハンドベル演奏を聞いていただきました。

後日、地域の方から頂戴したお葉書には次のような一文がございました。「皆さんハンドベルがずっと耳に残っていて、いつも思うのですが、花のお手伝いに行くと、目と耳と体のまわりにステキなにかがただよって、それはそれはとても幸せなものを感じます。」

お葉書を拝見し、私自身が温かく幸せな気持ちになりました。感謝は人を幸せにすることを改めて感じました。これからも、感謝する気持ちを大切にする南中生を育てまいります。



お礼のハンドベル演奏

事業部の計画

総会で新年度事業が承認され、各事業部では計画の具体化に向けて、部会を開いて検討しています。現在までに決まった行事を紹介します。

三世代交流部

三世代ふれあいまつりを10月27日(土)南中体育馆で開催します。

南中の吹奏楽、筝の演奏や南小4年生の合唱、花笠踊り、皆さんで参加できるふれあい交流、地域を題材とした紙芝居の上演など楽しいイベントを盛りたくさん計画しています。この機会にご家族や三世代間の交流を楽しんでみませんか。



研修部

推進委員研修会を8月2日(火)に開催します。

地区社協の推進委員を対象に推進委員として何ができるかを考える場として、役割などを再確認し、無理なく地域福祉活動ができるようスキルを高めます。

恒例の福祉講演会は、9月22日(土)南中体育馆1Fで開催します。昨年のアンケート結果から要望の多かった健康に関する内容をメインテーマに医師に講師をお願いしています。



医師から直接お話を聞くことのできる良い機会ですので大勢で参加しましょう。

サポート部

今年度からサポート部は意識調査部と合流し、新たなサポート部としてスタートしました。

富士根南小の「昔の遊び教室」を11月30日(金)に実施します。児童を指導するボランティアを募ります。子どもたちと一緒に昔の遊びを楽しみませんか。

地域の史跡巡り「地域を知ろう」は12月8日(土)に計画しています。地域の歴史を知り、健康増進に、住民交流にと良いことばかりです。皆さんで参加しましょう。

また、昨年の意識調査から判明した、高齢者の困りごとなどにどのような地域支援がふさわしいのか地域の皆さんにご意見をお聴きしながら検討をしてまいります。



広報部

今年度、根南福祉だよりの35号、36号、37号を発行し、約7000の全世帯に配布します。さらに充実した広報にするため、周知したいトピックスや内容に関するご意見などを寄せいただきたいと思います。分かりやすく、親しみのある紙面づくりを心掛けてまいります。



困ったら相談しましょう！

悩み、疑問、心配ごと…
富士根地域包括支援センターへ

総会の席上、4月から富士根地域包括支援センターが業務を開始したと同センター職員から報告がありました。

地域包括支援センターでは、介護に関する相談をはじめ、医療や健康、福祉、生活に関することなど「どこに相談したらよいのか分からない」といった悩みにも対応し適切なサービスや機関、制度の利用につないでもらうことができます。

3名の専門の相談員（主任ケアマネージャー、社会福祉士、保健師）が配置され相談に応じています。高齢になっても安心して生活が続けられるよう困ったら相談しましょう。



電話 (0544) 21-3611

平成30年度区長紹介

| | |
|------|---------|
| 大岩1区 | 佐野淳司区長 |
| 大岩2区 | 大石龍夫区長 |
| 小泉1区 | 鈴木伸幸区長 |
| 小泉2区 | 四條 仁区長 |
| 小泉3区 | 清水啓一朗区長 |
| 小泉4区 | 京角好美区長 |
| 小泉5区 | 木ノ内憲司区長 |
| 小泉6区 | 辻 幸一区長 |
| 上小泉区 | 遠藤精一区長 |

平成30年度地区社協加盟団体

| | |
|---------------|-----------------|
| 個 人 会 員 | 更 生 保 護 女 性 会 |
| ボ ラ ン テ ィ ア | シ ニ ア ク ラ ブ |
| 区 長 会 | 根 南 女 性 連 絡 会 |
| 福 祉 委 員 | 交 通 安 全 協 会 |
| 民 生 ・ 児 童 委 員 | ス ポ ツ 推 進 委 員 会 |
| 保 健 委 員 会 | 青 少 年 指 導 委 員 会 |
| 保 護 司 会 | 根 ね っ 子 サ ロ ン |

富士根南地区の 子育てサロン

根ねっ子サロン

富士根南公民館
毎月第1・3木曜日
AM10:00～12:00
代表 鈴木 祥子



子育てサロン「おっこい和」

大岩3区区民館
毎月第3水曜日
AM10:00～12:00
代表 西方 義典



富士根南地区の 寄り合い処

寄り合い処憩いの広場辯

代表：須佐ミチ子

取材日には理学療法士の出前講座がありました。歌に軽体操、手芸やおやつ作りなど地域の仲間と楽しく活動しています。



小泉3区寄り合い処

代表：稻葉祐吉

出前講座や頭の体操、文学小説のCD鑑賞等、男性の参加(4割)も得て開催しています。頭の体操はオリジナル本で、根南公民館においてありますのでぜひ使ってください。



富士根南地区の 寄り合い処

幸せの泉寄り合い処
小泉2区区民館
代表：高橋明美
開所日：第1木曜日
時間：13:30～15:30

小泉3区寄り合い処
小泉3区区民館
代表：稻葉祐吉
開所日：第4火曜日
時間：13:00～15:00

やまびこ寄り合い処
小泉5区区民館
代表：佐久間千津子
開所日：第2月曜日
第4土曜日
時間：9:30～12:00

上小泉寄り合い処
上小泉区区民館
代表：宮川保典
開所日：第2水曜日
時間：13:00～15:00

杉田かたらい寄り合い処

杉田区民センター
代表：土屋善江
開所日：第2月曜日
時間：9:30～11:30

寄り合い処憩いの広場辯
杉田4区3町内集会所
代表：須佐ミチ子
開所日：第1金曜日
時間：10:00～12:00

寄り合い処5区辯
杉田5区区民館
代表：杉山武博
開所日：第3月曜日
時間：13:30～15:30

寄り合い処つくしの会
大岩1区区民館
代表：辻薦江
開所日：第1,3木曜日
時間：9:30～12:00

大岩3区寄り合い処大きな和
時田八幡宮
代表：五郎谷和子
開所日：第1火曜日
時間：9:30～11:30